

**II-3360 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVI. Gesetzgebungsperiode**

Nr. 1648 IJ

1985-10-23

A n f r a g e

der Abgeordneten Mag. Brigitte Ederer
und Genossen
an den Bundesminister für Finanzen
betreffend Forderungen der österreichischen Banken gegenüber
Südafrika

Die jüngste Entwicklung in Südafrika hat zu weltweiten Protesten und in vielen Ländern zu handelspolitischen Maßnahmen geführt. Im Bereich der Vereinten Nationen wurde festgestellt, daß wirtschaftliche Verbindungen - vor allem Investitionen und Kredite - eine wesentliche Stütze für das Aufrechterhalten des Apartheid-Systems sind.

Angesichts der jüngsten Ereignisse stellen die unterfertigten Abgeordneten an den Bundesminister für Finanzen nachstehende

A n f r a g e :

- 1.) Besitzt das Bundesministerium für Finanzen im Rahmen der Bankaufsicht Informationen über die Höhe der Forderungen, die österreichische Banken gegenüber Südafrika haben?
- 2.) Wenn ja, wie hoch sind diese und wie haben sie sich in den letzten Jahren entwickelt?
- 3.) Wie stark hat sich im Rahmen der Exportförderung das Haftungsobligo gegenüber Südafrika in den letzten Jahren ausgeweitet?

- 2 -

- 4.) Wie schätzt das Bundesministerium für Finanzen - aufgrund der aktuellen politischen Situation in Südafrika - die Bonität dieser Forderungen ein?